令和3年10月御代田町教育委員会定例会 会議録

招集年月日	令和3年10月27日(水)		
招 集 場 所	エコールみよた 大会議室		
開閉会時の日時	開会 令和3年10月27日(水)午後1時30分		
開闭云時の日時	閉 会 令和3年10月27日(水)午後2時30分		

出欠席者の職氏名

職名	氏名
教 育 長	茂木 伸一
教育長職務代理	山口 智之
教 育 委 員	市川 美香
教 育 委 員	中山 梨恵子
教 育 委 員	屋代 司

説明のため出席した者の職氏名

職			名	氏	名	職	名	氏	名
教	育	次	長	木内	一徳	生 涯 学 習	係 長	小山	ゆう子
指	導	主	事	小林	英明	学校給食	係 長	手塚	弥生
参事兼	博物館係	長兼博物	館館長	堤	隆	公民館長兼図	書館長	清水	成信
次長補佐兼社会体育係長		古越	光弘						
図	書食	官 係	長	大井	敏				
学	校 教	育係	長	小平	佳伸				

職務のため出席した委員会職員職氏名

書記	立川 京佳	
----	-------	--

教 育 長 等 の 報 告 教育長、指導主事、各係からの事業報告

議題なし

 	Ο λ
1万 かいノく	

茂木教育長	教育長挨拶。		
茂木教育長	3.前回の会議録の報告と署名についてお願い致します。		
小平学校教育係長	事務局からは会議録の訂正はございません。		
委員全員	(会議録署名)		
茂木教育長	続いて、4. 教育長等の報告についてお願い致します。		
木内教育次長	資料に沿って、先月の教育委員会で行った行事について説明。		
茂木教育長	資料に沿って報告。		
茂木教育長	前回の定例教育委員会にて、学校の月例報告書に関して屋代委員よ		
	りご指摘のあった中学校について、前回の報告では、「カッターの刃		
	を相手に突きつける」という事例を報告しました。今回の報告でも		
	類似した事例が報告されています。これはもちろん、あってはなら		
	ないことです。生徒指導の先生や教頭先生の報告によりますと、あ		
	る学年の特定の生徒において幼い部分があります。教育委員会で状		
	況確認を行ったところ、前回と今回の事例は、生徒同士の因縁が原		
	因ではなく、ふざけ合いによるものと確認しています。中学校の対		
	応として、対象とする学年は、はさみ、カッター等の刃物類を学校		
	に持参せず、授業で使用する場合は、学校で用意したものを使用す		
	ることにしました。現状では、生徒は落ち着いた様子で学校生活を		
	送れています。		
次長・各係長	各係の事業報告について、小平学校教育係長、小山生涯学習係長、		
	堤参事兼博物館長兼博物館係長、大井図書館係長、古越次長補佐兼		
	社会体育係長、手塚学校給食係長より、資料に沿って説明。		
茂木教育長	質問等ありますでしょうか。		
中山委員	町内の小中学校でタブレット端末の持ち帰りが始まり、各家庭でオ		
	ンラインへの接続を進めているかと思います。今年の1月の定例教		
	育委員会で意見を出させていただいた PTA 保険に関してです。保護		
	者が加入している PTA 保険は、PTA が主催する活動において、参加		
	者に怪我があった場合に補償されるものです。タブレットに対して		
	の保証というのは、PTA の任意保険で年間 8,000 円~10,000 円程度		
	支払わなければ対象にならないものです。破損させないことが前提		
	ですが、小学生は学校の備品を破損させてしまうこともあるかと思		
	います。町が保証するのは、校内で破損させた場合か、校外で破損		
	させたものなのかを知っておきたいです。また、子どもがふざけて		
	破損させたものに対しては、ご家庭に全額補償を求めるものかで金		
	額が変わってきます。町で貸し出しているタブレット端末は、リー		
	ス契約ですか。		

小平学校教育係長	パソコン端末は、買い取りによる契約です。リース契約の場合もあ
	りますが、動産総合保険のリース契約もあり、その分の保険料が入
	っているため、パソコン1台あたりの金額が高額になってしまいま
	す。国の補助金は 45,000 円が上限であり、その中で買えるものとい
	うことで購入をしています。
中山委員	タブレット端末は町の所有物ですので、そちらに対しても補償が出
	るものでないと保険が下りないらしいのですが、任意で加入する
	PTA 保険に対しては、タブレット端末も補償にしてあります。全国
	的に子どもたちのタブレット端末の使用が進むと、徐々に保険の情
	報も広がってくると思います。今後、もし安価に加入できる保険の
	情報が入ってくるようであれば、アンテナを張っておいていただき
	たいです。そうすればご家庭の負担も少なくなります。
小平学校教育係長	今後、様々な安価な保険が出てくると思われますので、他の市町村
	の動向も探りながら、情報収集に努めていきたいと思います。
	中山委員の最初のご質問にありました、破損した場合の対応につい
	てですが、家庭からは、同意書をいただいております。自然故障や
	不可抗力的に破損してしまったものに対しては、町で柔軟に対応し
	ますが、校舎の窓ガラスを割ることと同じ扱いで、基本的に不注意
	や故意で破損させたものは、保護者の方へ丁寧に説明しながら支払
	っていただけるようにお願いする、ということで学校と話をしてお
	ります。現時点ではそういった事例はありませんが、今後出てくる
	可能性はありますので、その時はしっかりと対応していきます。
茂木教育長	昨年から今年にかけて、急激に GIGA スクール構想が実現されてき
	ました。民間業者から、今後様々な補償が付いた保険が出てくるの
	ではないかと期待していますので、町でも情報収集していきます。
	また、先日の校長会で、修学旅行を実施する予定と伺いました。新
	型コロナウイルス感染症の影響により万が一実施できなくなった場
	合には、キャンセル料が発生しますが、キャンセル料に対する保険
	も出てきています。
小平学校教育係長	北小学校では、修学旅行のキャンセルに備え、一人あたり 850 円の
	保険をかけています。
茂木教育長	そちらの保険をかけたいということを保護者の方に説明し、了承を
	得ています。
中山委員	旅行者に対する保険というのは、旅行者が新型コロナウイルス感染
	症に感染した場合、旅行者が受診をしてコロナ陽性だった時に対し
	て保険が出ます。ですので、旅行先で緊急事態宣言が発出されれば
	1

	延期の判断ができます。しかし、こちらで判断してキャンセルする
	と、保険の対象になりません。保険料を支払ったはずなのに補償の
	対象ではなかったということがあってはなりませんので、適用範囲
	の確認は必要です。
小林指導主事	今月の学校訪問時の学校の様子について報告。
茂木教育長	ご質問、ご感想ありますでしょうか。
屋代委員	P17 の「携帯電話・スマートフォンやコンピュータの使い方につ
	いて、家の人と約束したことを守っているか」の質問は、肯定的
	な回答が全国平均を下回っています。一方、「授業で ICT 機器を
	どの程度使用したか」の質問については、全国平均を上回ってい
	ます。ICTの普及に伴い、携帯電話等への依存があると考えます。
	また、P19の中学校についての考察に、「基本的な生活習慣が身
	に付いている生徒が多い」とありますが、家庭学習の時間が少な
	いとも考えられます。ステップアップ塾に講師として学校へ行く
	のですが、教室の後ろのロッカーに教科書が詰まっていました。
	要するに、教科書を家に持ち帰らないということです。御代田町
	だけでなく、近隣の市町村も同様の傾向で、受験生でも教科書を
	手元に置いていない子どももいます。そのため、「自分で計画を
	立てて家で勉強しているか」の質問は、数値が低く出るのは当然
	だと思います。教科書を持ち帰らないことが当たり前になってい
	るのでしょうか。
	「自分の思っていることを言葉で表すことができるか」という質
	問の数値が低いことについても、子どもたちから、普段あまり読
	書をしていないと聞いているので、原因の一つと考えます。関連
	して、「図書館を使った調べる学習コンクール」で表彰された展
	示作品を拝見しましたが、小学生の受賞者に対して、中学生の受
	賞者が少ない印象です。もう少し受賞者に中学生が増え、「中学
	生のお兄さん、お姉さんはさすがだな」というところを見せてい
	ただきたいです。
小林指導主事	技能教科であれば、教科書を持ち帰らないこともあるかと思いま
	す。資料への記載はしておりませんが、「スマホ等の機器を家庭
	学習に使用しているか」という質問も別にありましたので、分析
	する必要があると感じております。また、状況を見て分かったと
	ころでお伝えいたします。
茂木教育長	屋代委員がおっしゃるように、基本的な生活習慣としては良いの
	ですが、家庭学習の時間が十分に取れているとは言い切れませ

	λ_{\circ}
	 子どもたち自身の問題ではありますが、保護者の方も一緒に働き
	 かけていく大切な要素だと思います。小学校、中学校共にクロス
	集計が重要で、各学校や県全体でも進んでいます。県全体では国
	語の平均点が全国平均と比べて少し低めでした。今までにない傾
	向でしたので、県で国語の対策チームを作っています。良い結果
	は子どもたちと保護者に伝えつつ、さらに良い結果にするための
	提案をしていただければありがたいと思います。
	実際の数値を出してみると、今までは不登校の児童生徒の割合が
	長野県全体の平均と比較して御代田町は高めでしたが、各学校の
	努力によって、減少傾向にあります。引き続き、丁寧に子どもた
	ちと関わっていきたいと思います。
	また、御代田町立図書館にて、「人類の知の航海図 200 冊展」が
	開催されます。御代田町の図書館でこのような企画が開催できる
	というのは素晴らしいことです。よろしければぜひ足を運んでい
	ただければと思います。企画展に併せ、著者の堀内勉氏と小園拓
	志町長のトークイベントを 11 月 13 日 (土) 午後 7 時から開催い
	たします。Zoom で視聴が可能ですので、ご覧いただければと思い
	ます。
小平学校教育係長	11月行事予定・後援について説明。
茂木教育長	次回定例教育委員会は、11月26日(金)午後1時30分からエ
	コールみよた大会議室で行います。
	また、12月定例教育委員会は、12月16日(木)午後1時30分
	からエコールみよた大会議室で行います。
	以上で10月の定例教育委員会を終了します。

(終了 午後2時30分)